

LEÇON 58

1. Pourquoi est-ce que la grande foule suivait Jésus?
-Parce que les gens voulaient voir encore des miracles que Jésus a faits en guérissant les malades.
2. Lorsque Jésus a nourri les gens, combien de pains et combien de poissons avait-il?
-Cinq pains et deux poissons.
3. Combien de gens est-ce que Jésus a nourri avec cinq pains et deux poissons?
-Cinq mille hommes.
4. Comment est-ce que Jésus pouvait nourrir cinq mille hommes avec cinq pains et deux poissons?
-Parce que Jésus est Dieu.
-Parce que Jésus peut tout faire.
5. Pourquoi est-ce que les gens ont voulu faire de Jésus leur roi?
-Parce qu'ils voulaient que Jésus leur donne du pain tout le temps.
6. Pourquoi est-ce que Jésus ne voulait pas être leur roi?
-Parce que Jésus savait que les coeurs des gens étaient mauvais.
-Parce que Jésus savait que les gens voulaient seulement qu'il leur donne de la nourriture.

7. Comment est-ce que Jésus ressemble à la manne que Dieu a donnée aux Israélites dans le désert?

-Comme la manne est venue du ciel, Jésus aussi est venu du ciel.

-Comme la manne est donnée seulement par Dieu, Jésus aussi est donné seulement par Dieu.

-Comme les Israélites auraient été morts sans la manne, les gens aussi mourront sans Jésus.

-Un jour, quelques Pharisiens et maîtres de la loi sont venus pour visiter Jésus.

Lisons Marc 7:1-5

1-Les Pharisiens et quelques maîtres de la loi venus de Jérusalem se sont rassemblés autour de Jésus.

2-Ils ont vu que certains de ses disciples mangeaient leur nourriture avec des mains impures, c'est à dire, non lavées.

3-Or, les Pharisiens et tous les Juifs ne mangent pas sans s'être lavé soigneusement les mains, selon la tradition des anciens.

4-Quand ils reviennent du marché, ils ne mangent pas sans s'être lavés d'abord. Et ils suivent beaucoup d'autres traditions, comme le lavage des coupes, des pots, et des marmites de cuivre.

5-Les Pharisiens et les maîtres de la loi ont demandé donc à Jésus: "Pourquoi est-ce que tes disciples ne suivent pas la tradition des anciens, mais mangent leur nourriture avec des mains impures?"

-Pourquoi est-ce que les Pharisiens et les maîtres de la loi étaient fâchés contre les disciples de Jésus?

-Parce que les disciples de Jésus ne respectaient pas les traditions des anciens.

-Quelles étaient les traditions des anciens?

-C'étaient les règles que les Pharisiens ont faites et que les gens devaient suivre pour que Dieu les accepte.

-Est-ce que Dieu nous accepte selon les traditions que nous respectons?

-Non.

-Parce que les Pharisiens respectaient toutes les traditions qu'ils ont faites, ils croyaient que Dieu les a acceptés.

-Bien que les Pharisiens respectaient toutes leurs traditions, leurs coeurs étaient mauvais.

-Est-ce que respecter les traditions rend nos coeurs purs?

-Non.

-Bien que les Pharisiens respectaient toutes leurs traditions à l'extérieur, leurs coeurs étaient très mauvais à l'intérieur.

-Si votre canari a du fumier d'un poulet à l'intérieur, est-ce que ça aide à nettoyer l'extérieur?

-Non.

-Qu'est-ce que Jésus a dit aux Pharisiens?

Lisons Marc 7:6

6-Jésus leur a répondu: "Esaïe avait raison lorsqu'il a prophétisé concernant vous hypocrites. Comme il est écrit: 'Ce peuple m'honore avec leurs lèvres, mais leurs coeurs sont loins de moi.'"

-Jésus a appelé les Pharisiens des hypocrites.

-Qu'est-ce que c'est un hypocrite?

-Un hypocrite est quelqu'un dont les paroles et les actions ne sont pas les mêmes, mais complètement différentes.

-Jésus a aussi dit que ce qui est écrit les concernant dans le livre de Dieu par le prophète Esaïe était vrai.

-Qu'est-ce que le prophète Esaïe a dit concernant ces gens?

-Le prophète Esaïe a dit que ces gens disent avec leurs lèvres qu'ils croient en Dieu, mais leurs coeurs sont loin de Dieu.

-Le prophète Esaïe a dit qu'ils croient en Dieu avec leurs paroles, mais pas avec leurs coeurs.

-Est-ce que Dieu accepte ceux qui croient en lui seulement avec leurs paroles?

-Non.

-Qu'est-ce que Jésus a aussi dit aux Pharisiens?

Lisons Marc 7:7-9

7-Jésus a dit: “C’est en vain qu’ils m’honorent, car leurs enseignements ne sont que des règles des hommes.

8-Vous abandonnez les commandements de Dieu, et vous gardez les traditions des hommes.”

9-Puis Jésus leur a dit: “Vous pouvez bien rejeter les commandements de Dieu pour garder vos propres traditions!”

-Jésus a dit que les Pharisiens adoraient Dieu en vain.

-Comment est-ce que les Pharisiens adoraient Dieu en vain?

-Parce que Dieu n’acceptait pas leur adoration.

-Pourquoi est-ce que Dieu n’acceptait pas leur adoration?

-Parce que leur adoration était seulement avec leurs lèvres, et pas avec leurs coeurs.

-Parce que leur adoration était seulement avec leur chair, et pas avec leurs coeurs.

-Qu’est-ce que les Pharisiens faisaient en respectant leurs traditions?

-Les Pharisiens violaient les commandements de Dieu.

-Est-ce que Dieu veut que les gens ajoutent leurs traditions à son livre, la Bible?

-Non.

-Nous ne devrions jamais ajouter quelque chose ou enlever quelque chose de ce que Dieu dit dans la Bible.

-Après que Jésus ait dit ceci aux Pharisiens, Jésus a appelé la foule de venir auprès de lui.

Lisons Marc 7:14-15 & 17-19

14-Puis Jésus a appelé encore la foule et leur a dit: “Écoutez-moi, vous tous, et comprenez ceci:

15-Rien de ce qui entre en l’homme du dehors ne peut le rendre impur. Au contraire, c’est ce qui est dedans d’un homme et sort qui le rendre impur.”

17-Quand Jésus a quitté la foule et est entré dans la maison, ses disciples lui ont demandé sur cette parabole.

18-Et Jésus leur a demandé: “Est-ce que vous ne pouvez pas comprendre aussi? Est-ce que vous ne pouvez pas comprendre que rien de ce qui entre en l’homme du dehors ne peut le rendre impur?

19-Car cela n’entre pas dans son coeur, mais dans son ventre, et sort ensuite de son corps?” (Par ces paroles, Jésus a déclaré que tous les aliments peuvent être mangés).

-Qu’est-ce que Jésus a dit à la foule?

-Jésus a dit que rien qui entre dans un homme du dehors ne peut le rendre impur.

-Qu’est-ce que Jésus voulait dire?

-Jésus voulait dire que les gens ne sont pas rendus impurs par

des mains impures ou de la nourriture impure.

-Pourquoi est-ce que les gens ne deviennent pas impurs par des mains impures ou de la nourriture impure?

-Parce que les mains impures et la nourriture impure ne touchent pas le coeur.

-Jésus a dit que les impuretés des mains et de la nourriture entrent dans l'estomac, et sortent aussi par le corps, mais ne touchent pas le coeur.

-Est-ce que ce que nous mangeons nous rend acceptables à Dieu?

-Non.

-Est-ce que ce que nous ne mangeons pas nous rend acceptables à Dieu?

-Non.

-Est-ce que ce que nous portons comme habits nous rend acceptables à Dieu?

-Non.

-Est-ce que ce que nous ne portons pas comme habits nous rend acceptables à Dieu?

-Non.

-Qu'est-ce que Jésus a aussi dit?

Lisons Marc 7:20-23

20-Jésus a dit encore: "C'est ce qui sort de l'homme qui le rend impur.

21-Car du dedans, du coeur de l'homme, sortent les mauvaises pensées qui le poussent à agir de façon immorale, à voler, à tuer,

22-à commettre l'adultère, à vouloir ce qui est aux autres, à agir méchamment, à tromper, à vivre dans le désordre, à être jaloux, à dire du mal des autres, à être orgueilleux et insensé.

23-Toutes ces mauvaises choses sortent du dedans de l'homme et le rendent impur."

-Qu'est-ce que Jésus a dit qui rend un homme impur?

-Jésus a dit que c'est ce qui est dedans qui rend un homme impur.

-Qu'est-ce qui est dedans qui rend un homme impur?

-Son coeur.

-Parce qu'Adam et Eve ont péché dans le jardin d'Eden, leurs coeurs sont devenus impurs.

-Caïn et Abel sont nés avec des coeurs impurs.

-Abraham, Isaac, et Jacob sont tous nés avec des coeurs impurs.

-Les Israélites sont tous nés avec des coeurs impurs.

-Tout homme est né avec un coeur impur.

-Parce que tout homme est né avec un coeur impur, l'impureté vient de nos coeurs.

-Est-ce que Dieu voit le mal qui est dans nos coeurs?

-Oui.

-Dieu voit que tous nos coeurs sont pleins de mal.

-Quels sont les maux qui sont dans chacun de nos coeurs?

-Les mauvaises pensées, les immoralités sexuelles, les vols, les meurtres, l'adultère, les méchancetés, la fraude, le dérèglement, le regard envieux, la calomnie, l'orgueil, la folie.

-Ensuite, Jésus a raconté une parabole aux gens.

Lisons Luc 18:9-12

9-A ceux qui croyaient justes devant Dieu et méprisaient les autres, Jésus a dit la parabole suivante:

10-“Deux hommes sont allés au temple pour prier. L'un était Pharisien. L'autre était collecteur d'impôts.

11-Le Pharisien s'est levé et a prié concernant lui-même: ‘O Dieu, je te remercie parce que je ne suis pas comme les autres—voleurs, mauvais, adultères, ou même comme ce collecteur d'impôts.

12-Je jeûne deux jours par semaine et je te donne la dixième partie de tout ce que je gagne.”

-Dans la parabole que Jésus a racontée, qui étaient-ils les deux hommes qui sont allés au temple pour prier?

-L'un était un Pharisien, et l'autre était un collecteur d'impôts.

-Qu'est-ce que le Pharisien pensait de lui-même?

-Le Pharisien pensait que son coeur était propre.

-Pourquoi est-ce que le Pharisien pensait que son coeur était propre?

-Parce qu'il respectait les traditions des anciens.

-Parce qu'il jeûnait deux fois par semaine.

-Parce qu'il donnait un dixième de tout ce qu'il gagnait au temple.

-Le Pharisien était très fier.

-Il pensait qu'il était une bonne personne.

-Il pensait que tout ce qu'il faisait était bon.

-Il pensait qu'il était supérieur à d'autres gens.

-Le Pharisien ne croyait pas qu'il avait besoin du Sauveur.

-Et puis, le collecteur d'impôts?

Lisons Luc 18:13

13-“Le collecteur d’impôts se tenait à distance et ne voulait pas même lever les yeux vers le ciel, mais il se frappait la poitrine et disait: ‘O Dieu, aie pitié de moi—un pécheur.’”

-Qu’est-ce que le collecteur d’impôts pensait de lui-même?

-Le collecteur d’impôts savait que son coeur était impur.

-Comment est-ce que le collecteur d’impôts savait que son coeur était impur?

-Parce qu’il savait que ses mauvaises pensées viennent de son coeur impur.

-Le collecteur d’impôts savait qu’il était un pécheur, et qu’il a péché contre Dieu.

-Il savait qu’il ne pouvait pas changer son coeur impur.

-Il savait que ses péchés doivent être punis avec la mort.

-Le collecteur d’impôts a crié à Dieu pour que Dieu le sauve.

-Qu’est-ce que Jésus alors a dit?

Lisons Luc 18:14

14-Jésus a dit: “Je vous le dit. Le collecteur d’impôts est retourné à la maison justifié devant Dieu, et non pas le Pharisien. Car tout homme qui s’élève sera abaissé, et celui

qui s’abaisse sera élevé.”

-Est-ce que Dieu a accepté le Pharisien?

-Non.

-Pourquoi est-ce que Dieu a rejeté le Pharisien?

-Parce que le Pharisien ne croyait pas qu’il avait un coeur impur.

-Parce que le Pharisien ne croyait pas qu’il a péché contre Dieu.

-Est-ce que Dieu a accepté le collecteur d’impôts?

-Oui.

-Pourquoi est-ce que Dieu a accepté le collecteur d’impôts?

-Parce que le collecteur d’impôts savait qu’il avait un coeur impur.

-Parce que le collecteur d’impôts savait qu’il a péché contre Dieu.

-Parce que le collecteur d’impôts a crié à Dieu de le sauver.

-Qu’est-ce que Jésus a dit à la fin de la parabole?

-Jésus a dit que quiconque s’abaisse devant Dieu, Dieu l’élèvera.

-Mais quiconque s’élève devant Dieu, Dieu l’abaissera.